
平成 16 年（2004 年）９月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（５日目） 

平成 16 年９月 14 日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 
ただし、湧川朝渉議員の残り時間は、２分 26 秒 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

１ 市長公用車

の運転業務の

契約について 

 

 

 

 

 

２ 市営住宅に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 指定管理者

制度について 

 

 

 

 

 

市長公用車の運転業務の契約に関する、労働

基準監督署の臨検について 

臨検の日時、臨検・検査の方法、質問・資料

の提出、主任監督官の所見、臨検の結果報告に

ついて、詳細に説明していただきたい 

 

 

 

(１) 明渡し請求訴訟の件数、修繕費の総額、市

営住宅の空家件数、（政策空家も含めて）を、

1997 年から 2000 年と、2001 年から 2004 年

を比較して、説明していただきたい 

 

 

 

(２) 政策空家の目的と現状について伺う 

 

 

 

(３) 繁多川市営住宅について 

   建設戸数、入居開始、募集開始、募集戸数

について、説明していただきたい 

 

 

 

(１) 那覇市会計規則第 51 号について、詳細に

説明していただきたい 

 

 

 

(２) 経済観光部長の「この６号の審査はなくな

る」との答弁について、収入役の見解を伺う 

 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 2003 年度の那覇市・サンビセンテ市姉妹都市

提携 25 周年記念、アルゼンチン・ブラジル移民

95 周年記念親善訪問について（以下、親善訪問

と略す） 

(１) 沖縄県市長会の予算総額と、那覇市の負担

金の額と率について 

 

 

(２) 親善訪問に、沖縄県市長会から、那覇市分

として支出された費用の総額と内訳を、詳細

に説明していただきたい 

 

 

(３) 親善訪問に、那覇市の予算から幾ら支出し

たのか。支出された費用の総額と内訳を、詳

細に説明していただきたい 

 

 

(４) 沖縄県市長会の会長はだれか 

 

 

(５) 親善訪問について、那覇市が旅行書で決済

した概算額は幾らか 

 

 

(６) 市長は、那覇市職員等の旅費支給条例に 

適用されるのか 

 

 

(７) 那覇市職員等の旅費支給条例の第９条の

目的と意義、内容について、詳細に説明せよ 

 

 

(８) 市長の親善訪問の旅費は、精算されている

のか 

 

 

 

 

  ４ 親善訪問に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長､助役､収入役､代表監査委員、関係部長 

 
 



 個人質問（５日目） 平成 16 年９月 14 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇市の要介護認定者数の内訳は、どのような実

態か 
 

 

 

(２) そのうち、介護施設や在宅の状況は、どう

なっているのか 

 

 

 

 
(１) 那覇市の農業の抱える問題点は何か 
 

 

 

(２) 農業基本計画の策定が必要と考えるが、 

どうか 

 

 

 

 
 学校給食の地産地消は、那覇市ではどのように検討さ

れているのか。あるいは、現段階における問題点は何か 
 

 

 

 

(１) エコホテル事業の進捗状況は、どうなって

いるのか 

 
 
 

(２) 今後の方向性について、説明を求める 

 

 

 

 

 

２ 中 村 昌 樹 

(市民・社社 

ネット) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 農業行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

４ ゼロエミッ

ション事業に

ついて 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 
 
 



 個人質問（５日目） 平成 16 年９月 14 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 安謝前原 358（北地区６、７号墓）から  出土

した遺物を譲与された人物に、土地を 早めに返還

してもらいたいがどうか 
 

 

 

 

 

 
(２) ６月定例会後に、遺物の所有権及び土地の所有権

の件で、県の文化財課と話し合ったことがあるか 
教育委員会の生涯学習部長と総務部長に問う 

 

 

 

 

 

 
(３) ６月定例会後、上記の件について、教育委員会と

総務部で話し合いが行われたことが あるか伺う 
 

 

 

 

 

 

(４) この件を解決するために、当局はどういう

努力をしたか伺う 

 

 
 
 

 

 

 

 

３ 久 高 友 弘 

(市民の会) 

 土地の所有権

返還について 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、助役、教育長、関係部長 

 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（５日目） 平成 16 年９月 14 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 渡久地  修 

(日本共産党) 

１ 中小企業育

成政策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 下水道料金

問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 分離分割発注について 
  ① 公共工事の分離分割発注方式の意義と

特徴は何か。この方式が那覇市で始まった

のはいつか。これまでの推移と成果を問

う。特に、大きな事業での分離分割発注の

成果について、具体的に伺う 

 

 

  ② 銘苅庁舎、消防庁舎、テンブス館を、那

覇市の公共工事の従来の発注方式である

分離分割発注方式にしていれば、地元中小

企業など 38 社が直接、那覇市と契約し、

工事を請けることができた 

しかし、この３事業をリースバック方式

や買取方式にしたために、３社との契約に

なる。分離分割発注方式と比較すると、35

社が直接、市と契約し、工事を請負う機会

がなくなったことになり、地元中小企業に

とっては大きな痛手と思うが、見解を問う 

 

 

(２) 水道局新庁舎について 

  ① 水道局新庁舎の建設計画について 

 

  ② 発注は、従来の分離分割発注方式にすべ

きであると思うが、見解を問う 

 

 

 

(１) 去年 12 月議会で値上げを提案した時点の

平成 15 年度の決算予測は、プラス、マイナ

スゼロと説明していたが、結果は１億 8,900

万円の黒字になっている。当時の説明が間違

っていたのは事実ではないか 

 

(２) 結果的に、市民に間違った説明で値上げを

したことになるのではないか 

 

(３) 平成 16 年度は、平成 15 年度のような会計

の方法であれば、幾らの黒字になるのか 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 市内の世界遺産の所有者と世界遺産登録の意義に

ついて伺う 
 
 
 
(２) 市内の世界遺産の中で、現在一般の方々の信仰の

対象になっているのは何箇所あるか 
また、そこに信仰のために訪れる方々は、どれく

らいか。観光客数はいくらか 
 
 
 
(３) 信仰のために、そこを訪れる方々の中から、観光

客中心になっていて厳粛に拝むことが阻害されて

おり、なんとかしてほしいとの願いがあるが、市と

しての対応を問う 
 
 
 
 
(１) 南米訪問についての那覇市が支出した旅費、市長

交際費及び需用費と、その他の経費について問う 
 
 
 
(２) 南米訪問についての市長会が支出した旅費、市長

交際費及び需用費と、その他の経費について問う 
 
 
 
(３) 15 年度の国外との交流事業で支出した 交際費

の使途について、具体的に問う 
 

 

 

 

  ３ 市内にある

世界遺産登録

の遺産群と現

代に息づく信

仰について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 平成 15 年

度・那覇市及

び市長会の予

算決算につい

て 

 

 

 

 

 

 

 【答弁を求める者】 
市長、助役、収入役、教育長、 
水道事業管理者、関係部長 

 
 
 


